

Ha pasado la hora de trabajar por construir iglesias y decorar altares; al presente no existe sino una cosa que nos urge sobremanera: cubrir la nación de periódicos que publiquen la verdad

Cardenal Labouré, de Rennes

CORREO NACIONAL

Diario Católico de la mañana

«La absorción de estos países latinos por los Estados Unidos es larga y muy difícil, mientras estos países sean católicos».

ROOSEVELT
Ex-Presidente de E. E. U. U.

Editor y Admor. L. Cartín G.

Oficina: 150 varas al Sur del Colegio de Britas.

Teléfono 121 Apartado III

Suscripción mensual \$ 2.00, Número suelto 10 céntms.

Empresa fundada en 1911

SAN JOSE, COSTA RICA JUEVES 17 DE MARZO DE 1917

Número 2508

Un senador protestante defiende a la Iglesia Católica en la Cámara La influenza hace estragos en Rumania

Un senador protestante rechaza las acusaciones contra la Iglesia Católica

Nueva York.—El senador Reed ha pronunciado en el Senado un discurso, en el que refuta con gran energía los cargos lanzados por el senador Heflin, acusando a la Iglesia de ser la responsable de la revolución de México.

Yo que soy protestante—añadió Reed—reconozco, sin embargo, la falsedad de esa imputación, y para vindicar la conducta de la Iglesia bastante es recordar el patriotismo y desinterés demostrados por los católicos de Norteamérica durante todas las graves crisis nacionales.

Terminó el orador lamentándose de que esas aclaraciones mortificantes de Heflin hayan suscitado luchas religiosas y divisiones entre los ciudadanos norteamericanos.

A un hombre, Férduo Ríos, le preguntaron si era Caballero de Colón, y como contestase que sí le ahorcaron de un árbol.

La fábula inventada por el gobierno de que el arzobispo Orozco de Guadalajara se había levantado en armas, no era más que para apoyar la propaganda de Calles de que la revolución en que arde el país es obra del episcopado, para tener un pretexto con que perseguir a los católicos y a la Iglesia.

Los católicos aquí observan las contradicciones e inconsecuencias oficiales sobre la especie.

Personalidad del Rector de la Matritense

Madrid.—El nuevo Rector de la Universidad, Dr. Bermejo se ha

miles con el más leve pretexto o sin pretexto alguno. Por publicar circulares se ahorcó en las ramas de un árbol a tres jóvenes.

Por sospechas de tendencias revolucionarias se paró a sesenta y cinco contra una pared y allí se les fusiló a sangre fría. Narraciones como estas podrán multiplicarse indefinidamente.

Se busca a los sacerdotes como si fueran perros rabiosos, han asesinado como a cincuenta, varios cientos han sido encarcelados y muchos deportados.

En Durango, donde se suprimió el seminario recientemente y se selló con pretexto baladí, el comandante militar ordenó que a los sacerdotes, quienes estaban en la cárcel, se les aplicase la ley fuga. La ley fuga es la consigna mejicana: se asesina al prisionero y se da parte de que se le tiró porque trataba de huir.

A un hombre, Férduo Ríos, le preguntaron si era Caballero de Colón, y como contestase que sí le ahorcaron de un árbol.

La fábula inventada por el gobierno de que el arzobispo Orozco de Guadalajara se había levantado en armas, no era más que para apoyar la propaganda de Calles de que la revolución en que arde el país es obra del episcopado, para tener un pretexto con que perseguir a los católicos y a la Iglesia.

Los católicos aquí observan las contradicciones e inconsecuencias oficiales sobre la especie.

Personalidad del Rector de la Matritense

Madrid.—El nuevo Rector de la Universidad, Dr. Bermejo se ha

distinguido siempre por sus ideas católicas y conservadoras; es muy adicto al régimen actual y goza desde hace tiempo de gran estimación en los centros oficiales.

En septiembre último representó a España en el Congreso Químico de Filadelfia, después de lo cual se le nombró miembro de la Comisión Permanente de Combustible Líquido. El Gobierno que sigue, deplorando la dimisión de Carrasco, cree haber encontrado en Bermejo el hombre adecuado para regir la Universidad en las actuales circunstancias.

Nuestras únicas preocupaciones en la Universidad—dijo el nuevo Rector, contestando las preguntas que le hicieron los periodistas—deben ser el cultivo de la ciencia y la enseñanza, eso y únicamente eso.

Soy un entusiasta partidario de las recientes reformas a la organización universitaria. La idea relativa a la Ciudad Universitaria, sencillamente me encanta. Lo del patronato está muy bien. Todo indica que podrá realizarse labor intensa.

Bermejo tiene también historia política.

En 1911 y 1912 fué Alcalde de Valencia, y en 1919 Gobernador de Sevilla y Murcia.

Un discurso de Estella

Madrid.—En un discurso pronunciado ante un grupo de hombres de negocios de los Estados Unidos, el General Miguel Primo de Rivera, Jefe del Gobierno, hizo el elogio del empuje y la energía del pueblo norteamericano.

Los norteamericanos, dijo, entienden sobremanera bien el

temperamento de los españoles y ya se están convirtiendo en nuestros mejores propagandistas.

El Embajador de los Estados Unidos, Hammond, que acaba de retornar de su país, respondió al General Estella, manifestándole que sentía el mayor optimismo hacia el porvenir de España.

Estudia la sociedad de las Naciones el tráfico de blancas

Ginebra.—La comisión de la Liga de las Naciones encargada de estudiar la trata de blancas ha terminado sus investigaciones del mundo bajo de varios países. Dicen los investigadores que es evidente que existe un sistema organizado de tráfico internacional que afecta a miles de mujeres.

Contra la adquisición de títulos

Madrid.—Sábese que el gobierno no se propone expedir un decreto que venga a crear trabas a la venta de títulos de nobleza, pues durante los últimos doce años muchos ricos españoles han comprado títulos a granel para satisfacer sus aspiraciones de grandeza.

Hasta ahora ha bastado para adquirir un título vacante al pagar cierta suma al Estado y probar el parentesco, aunque lejano, con quien en lo antiguo hubiera poseído el título.

El nuevo decreto solo permitirá adquirir títulos a los descendientes directos.

Extiéndese por Rumania la influenza alcanzando proporciones alarmantes

Bucarest, Rumania.—Una epidemia de influenza asuela distintos sectores de Rumania habiéndose reportado 12000 casos en Arad.

La epidemia ha alcanzado proporciones alarmantes en algunas provincias y especialmente en Arad el y Banat. Todas las escuelas han sido clausuradas en Temiskara.

No obstaculizarán los monárquicos a Carmona, dice su jefe Ornelas

Lisboa, Portugal.—El coronel Oruellas, jefe del Partido Realista en Portugal y representante del ex-Rey Manuel, después de conferenciar con el Presidente Carmona, hizo una declaración pública al efecto de que los realistas no crearían dificultades en la actual situación política.

Todos los portugueses patrióticos, dice la declaración; deben auxiliar al Gobierno en su proyectada obra de reconstrucción.

La Catedral de Maguncia está en peligro

Maguncia.—Se han notado grietas en los muros, torres y bóvedas de la Catedral, descubriéndose que están podridos los pilares de los cimientos introducidos en terreno pantanoso hace más de ocho siglos.

Como el peligro de hundimiento es grande, han comenzado inmediatamente los trabajos de reparación.

NOTAS VARIAS

Cuatro nuevos asuntos han sido sometidos a conocimiento del Congreso, en sus presentes sesiones extraordinarias:

(1 Proyecto de la Secretaría de Hacienda sobre creación de bonos de obras públicas. (2 Proyecto de ese mismo Despacho, sobre contratos de obras públicas. (3 Proyecto de la Secretaría de Educación Pública, para obtener un crédito y dar cumplimiento a la Ley de Socorro Mutuo del Personal Docente. (4 Proyecto de esta misma Secretaría, para distribuir el producto del remate del Campo de Ensayos de Orotina.

En el mes de febrero pasado, se vendieron 204.481 litros de licores. De esa suma, 29.186 litros se expendieron en la ciudad de San José y 59.441 litros en la provincia.

En la provincia de Alajuela se expendieron 33.149 litros.

En la de Heredia 19.414.
En la de Guanacaste 14.145.

En la de Puntarenas 8908.
En la de Limón 26.786.
En la de Cartago 42.638 litros.

El Presidente de la República ha emitido el siguiente decreto:

En vista del avance, que según la estadística, toma la tuberculosis en el país,

DECRETA:
Artículo 1º.—Incluir la tuberculosis en la lista de enfermedades de declaración obligatoria.

Artículo 2º.—Que la Secretaría de Relaciones Exteriores se dirija a los representantes diplomáticos y consulares de Costa Rica en el exterior para que de conformidad con las leyes de inmigración exijan a todo pasajero un certificado médico en que se haga constar que no sufre de enfermedad contagiosa, en especial de tuberculosis y lepra. Los médicos de nuestro puerto no permitirán el desembarque de ninguna persona que no sea portadora del referido certificado, debiendo estas autoridades, cuando haya duda, hacer un

examen físico, bacteriológico o seriológico según el caso, para constatar la veracidad del informe.

Artículo 3º.—Este decreto no alcanza a los costarricenses ni a los extranjeros a vecinados en la República que regresen a sus hogares.

Durante el corriente año han sido incorporados al Colegio de Farmacéuticos los señores José Antonio Zeledón Castro, Euclides Chacón Méndez, Gordiano Rodríguez, Silvio Mata Leiva, Odilón Brenes Gutiérrez, Gonzalo Dittel Mora, Julio León Zavaleta, Miguel Ángel Sáenz Flores, Gilberto Odio González, Manuel Ulloa Lizano, Roberto Campabadal Tinoco, Nicolás Lizano Matamoros y Alfredo Arauz Valdeirama.

El representante del Gobierno de Managua, don Miguel Cárdenas, recibió el siguiente despacho oficial de Managua:
«Después de ocho horas de ruidoso combate, las fuerzas del Go-

bierno derrotaron a las del General Moncada en las alturas de San Jerónimo, cerca de Muy-Muy, avanzándole dos ametralladoras, parque y rifles; las bajas del Gobierno alcanzan a ochenta y las de la revolución a ciento cincuenta.»

La Municipalidad de Cartago, en su sesión última, acordó reelegir a la Junta Edificadora del Colegio de San Luis.

Dicha Junta está compuesta por los señores Dr. don Luis J. Guier, Ingeniero don Santos León Herrera y don Jorge Ortiz Escalante, como Proprietarios, y como Suplentes los

Vida Personal

—Para Europa saldrá el Dr. don Joaquín Berrocal en compañía de su señora esposa.

—De San Pablo de Heredia llegó el Presb. don Abel Castillo.

—De Cartago el Presb. don José J. Calderón.

—De Turrialba don Pablo Ricourte.

señores Salvador Oreamuno y Julio Peña.

El Médico del Pueblo de Puntarenas dispuso que los miembros del Cuerpo de Policía sean vacunados.

En Esparta están en la celebración de las fiestas cívicas que empezaron el 14.

Los Sres Agatón Lutz y C^a. arman en los astilleros de Rudín y Jiménez de Puntarenas una amplia lancha de hierro destinada a la conducción de banano de su finca Pirris.

El trabajo para la terminación del kiosco de la ciudad de Grecia se sacará a licitación.

El Regidor Cardos presentará al ayuntamiento un proyecto para la construcción de un palacio municipal.

El diez de abril celebrará asamblea general la Empresa Dominiega de autocamiones, para elegir Directiva, leer el informe de la gerencia y conocer de la renuncia del Presidente.

La verdad sobre México

Lo que nos contó un sinfónico

Santoral

Jueves 17.— Santos Patricio y José de Arimatea y santa Gertrudis, virgen.

SAN PATRICIO, OBISPO

San Patricio, obispo, glorioso apóstol y patrón del reino de Irlanda, nació en Bretaña y fué varón de santas costumbres, de admirable sabiduría y doctrina. Envió el papa Celestino a los reinos de Escocia e Irlanda, para lo cual le consagró obispo, y con la eficacia de su doctrina, ejemplo de su vida y grandes milagros que Dios obró por él, convirtió aquellos reinos a Jesucristo. De allí pasó a Irlanda, para sembrar en ella la doctrina del Evangelio. Poco culta la gente, pidióle que hiciera milagros y que entonces le creerían. Tomó el Santo un báculo, e hiriendo con él la tierra, se abrió ésta y brotó de ella un volcán, que, espantando a los isleños, todos se convirtieron a la fe. Se asegura que San Patricio fué sobrino de San Martín; que resucitó sesenta muertos, edificó trescientas setenta y cinco iglesias, bautizó siete reyes, vivió ciento veinte años y que ochenta fué obispo. Descansó en paz el día 17 de Marzo, en el año 493.

Continúa

Nuestra primera pregunta, como se comprenderá, tuvo que ser con referencia a los sucesos de carácter político y religioso que han tenido lugar en aquella república y por sobre toda otra cuestión, la que atañe al recibimiento y tantas otras dificultades sufridas por nuestros compatriotas en la capital azteca; ya que sobre los triunfos artísticos de los señores sinfónicos, como les decimos por acá, conocemos también muy valiosas opiniones publicadas en otros diarios.

Así pues, fué cómo abordando a nuestro recién llegado amigo y después del afectuoso saludo, le dijimos, sin más preámbulos:

.....Cuéntanos, dínos la verdad sobre tantas historias que sobre el viaje de Uds. se han forjado, con razón o sin ella; nosotros tenemos mucho interés en conocer ese asunto porque aquí se han hecho comentarios tan amargos y fuertes sobre la conducta del Gobierno de Calles que a la verdad, nos resistimos a creer tanta infamias como se han dicho porque, hasta se nos ha informado que Uds. fueron boicoteados, chequeados, como decimos por acá, por el horrible delito de haber declarado su condición de católicos, cuando cruzaron la frontera de Guatemala; qué hay de todo eso?

.....Si amigo, es muy doloroso; pero es la verdad, y nosotros se cometieron verdaderas infamias

por parte del Gobierno que nos trató como a miserables pordioseros. Porque U. recordará que nuestro viaje fué alentado del modo más entusiasta y cariñoso por el muy culto y caballeroso Señor Ministro de México en Costa Rica, el poeta Mediz Bolio, quien en su hermoso discurso de despedida, pronunciado en el último concierto que dimos en el Teatro Nacional, nos aseguró el más feliz éxito y la más cordial acogida por parte de su Gobierno y de todos los elementos de aquella sociedad. Mucho recordábamos las frases del Señor Mediz Bolio, cuando pasábamos nuestras cruces, y a la par de recordarlas, pensábamos en lo sincero y generoso de ellas y de la manera cruel como eran defraudadas sus esperanzas y las nuestras.

.... Pero vamos a cuentas detalladas, cuéntanos de la llegada a México y del recibimiento que se les hizo a Uds.

—Nada de recibimientos ni músicas; todo fué triste allí.

Cuando salimos de Guatemala; de una de las estaciones intermedias, pusimos un extenso telegrama al señor Cónsul de Costa Rica en México, don Angel Lagarda, avisándole de nuestra llegada y de nuestros propósitos artísticos y diciéndole también que nos viniera a recibir, para que sus conocimientos, su práctica y su posición oficial nos ayudaran en nuestra labor de sincera y honrada fraternidad

y de armonía racial; por la que tanta propaganda ha hecho en todos los países de la América aquel gobierno, que siempre habíamos creído más sincero y más leal en sus predicaciones apostólicas de hispanoamericanismo; pero todo esto no es más que música de chilingrines para adormecer chiquitos y embaucar a los pobres de espíritu como nosotros, el tal hispanoamericanismo y la decantada fraternidad y hospitalidad de México, no es otra cosa que una farsa burda, un engaño, uno de tantos medios de adquirir fama y renombre del modo más barato, es un bluff de calibre 44, como los cañones alemanes, que desde Lieja disparaban sobre París, apeándole las torres a sus catedrales y palacios; eso es la decantada fraternidad mejicana, embuste, nada más que embuste; allí ni saben dónde es que está o queda Costa Rica y o sea que le digo la verdad, no saben donde está Costa Rica, esta tierra dichosa y feliz como ninguna otra en el mundo y que más se quiere, cuanto más nos alejamos de ella; aquí es el Paraíso mismo y nosotros podemos darle ejemplo de libertad y de civismo y de todo, a cualquier país del mundo; le contare yo algunas cosas de México y de su Presidente, le dijera de todo lo que vimos y de los comentarios políticos que también llegaron a nuestros oídos; entonces comprendería U. que esta patria do nosotros a pesar de ser pequeña, es grande como ninguna otra y que nuestras instituciones y leyes son de verdad la garantía de todos y que nuestros gobernantes son ciudadanos que honran a la república y que iguales, nos los tuvo Roma en sus días de gloria, y es más, que un Ricardo Jiménez o un Cleto González no los consigue U. ni con candela en ningún país del mundo, ellos son gloria exclusiva de Costa Rica, sépalo amigo.

Hay un adagio popular que dice: «Uno sabe lo que el agua vale hasta que el pozo se agota.» Por eso hablo así; cuando llegamos a México el agua nos faltó y entonces comprendimos lo que era de verdad Costa Rica, lo que eran y significan hombres de la condición moral, política y cívica e intelectual de don Ricardo Jiménez y de don Cleto González, a quienes no tenemos oro con que levantarles monumentos de gratitud y de respeto; sí, amigo, hay que ir a México para ver cosas, y entonces saber también lo que vale la libertad, el orden, la confianza, el respeto, la honranza y la verdadera República en que vivimos nosotros aquí en Costa Rica.

El ejemplo de un Julio Acosta es sin precedentes en el mundo, un presidente, fruto de una revolución, que no alza el brazo jamás para ejercer venganza, que pone todo su corazón y todo su

pensamiento en consolidar la paz y reconciliar a la familia costarricense, que en ocasiones se deja hasta ultrajar; pero nunca deja campo al rencor ni al odio ni a las pasiones; presidentes de esa condición moral, de ese temple y de esa estructura cívica, solo en nuestra patria se ven; es por eso que Dios la bendice y la llena cada día más de sus dones. Vieran ustedes lo que es México....

..... Pero amigo, se ha ido U. muy alto y no me cuenta nada del viaje.

.....Es verdad; pero es que todo eso, ya dicho, es un paréntesis, ahora sigo con la historia; Quedamos en el telegrama que le fué enviado al cónsul Lagarda desde una de las estaciones del tránsito; pero de ese telegrama no tuvimos ninguna contestación, entonces, cuando llegamos a la frontera le pusimos otro mensaje, en la creencia de que si primero no lo había recibido este nuevo mensaje si llegaría a sus manos; pero cuál sería nuestra confusión al llegar a la estación central de la Capital y buscar por todos lados al señor Lagarda sin encontrarlo en ninguna parte, entonces comprendimos que el ilustre representante de Costa Rica no quería recibirnos y eso nos clavó espina, porque pensamos que la mezquina labor de Nicolai, ya había llegado hasta el Cónsul, y que este se negaba a atendernos.

No teníamos contestación a nuestros mensajes de la frontera y de Veracruz; eso equivalía a un rompimiento injusto, de parte del Cónsul Lagarda, al que no nos fué posible verle sino cuatro días después de nuestra llegada a la Capital y obligados por las dificultades en que nos encontramos; ya que nadie, nadie, dígame, nadie se dignó ir a recibirnos a la estación central del ferrocarril, pues solamente encontramos allí a nuestro compatriota, el poeta don Rafael Cardona que fué para nosotros una verdadera Providencia, tal sus comportamientos, su bondad, su generoso empeño en ayudarnos en todo cuanto le fué posible; Cardona fué para nosotros nuestro verdadero Cicerone, que nos alentó y nos dió confianza y animo en aquel momento de confusión en que veíamos defraudadas todas nuestras esperanzas y promesas ofrecidas, desde Guatemala por el Señor Embajador de México, que nos ofreció, a nombre de su gobierno, toda clase de facilidades y de medios para nuestra gira artística.

Así fué, como después de cuatro días de carreras y de congojas pudimos organizar los tres conciertos que ejecutamos en el Teatro Iris de aquella Capital y cuyas entradas fueron tan escasas que apenas dieron lo suficiente para el pago de los gastos de Teatro, aunque el éxito artístico no dejó nada que desear, fueron un verdadero triunfo.

Continuará

MAS DINERO? PUEDE
UD. GANARLO SI SOLICITA NUESTRA INFORMACION. Ecribanos hoy mismo pidiendo la circular A. Remitida gratis.
P. C. COLL.-Box 25.-Station C. New York City.-E. U. de A.

El caballo orgulloso

Un asno paseaba por el campo y viendo a un caballo de carga que por allí pacía, se aproximó mirándolo con envidia y al fin le preguntó humildemente:

—¿Te agrada el pasto tierno, amigo?

—¡Amigo!— exclamó indignado el caballo. ¿Quién te ha dado el derecho de llamarme amigo? Es bueno que sepas respetar las distancias. Yo no quiero tratarme con un infeliz burro.

—¡Lo sientol— dijo el asno retirándose.

Al día siguiente el caballo fué sacado del prado para conducir una carga tan pesada que apenas podía ir con ella. Por el camino se encontró al burrito de la víspera y le dijo en tono lastimero:

Amigo: ¿Quieres hacerme el favor de ayudarme a llevar esta carga?

—Mi distinguido señor— contestó el asno— yo sé guardar distancias y no permitiré a su excelencia que soporte mi modesta compañía. Soy el mismo burrito a quien despreció ayer el caballo. Hoy es el burro quien desprecia al caballo y nada quiere saber de su señoría.

Nueva Colchonería

Frente al Colegio de Señoritas Artículos de superior calidad y precios módicos. Calle 3ª. Sur, n° 740. El Grano de Oro

SUSCRIBASE AL CORREO NACIONAL



“la mayor...”

ES el “brazo derecho” de mamá en sus quehaceres; la confidente de papá en sus cuitas; la consejera de los hermanos; la enfermera de los abuelos. Y quizás por lo mucho que trabaja, o talvez por lo que está en una edad delicada, hay días en que le duele la cintura, y otros en que siente malestar y cansancio. ¡Gracias a Dios que siempre hay en casa

CAFIASPIRINA

Una dosis le calma inmediatamente cualquier dolor y le devuelve las fuerzas, el bienestar y la alegría. Por eso llama a Cafiaspirina “el consuelo de la familia.”

Incomparable para dolores de cabeza, muelas y oído; neuralgias; consecuencias de los excesos alcohólicos y de las transnochadas, etc. No afecta el corazón ni los riñones.



¡No reciba tabletas sueltas! Pida el tubo de 20 tabletas, o el SOBRECITO “CAFIASPIRINA” de una.

Dr. Herdocia
MEDICO Y CIRUJANO
De la Facultad de Medicina de París
ENFERMEDADES DE LOS
Ojos - Oídos - Nariz y Garganta
HORAS DE OFICINA
DE 10 A 11.20 Y DE 2 A 4
Contiguo TEATRO VARIEDADES

Solicite los Vinos Naturales de Naranja, Nisperos, Marañón de la Fábrica de VICENTE SAUREZ H. Premiado por su excelencia en dos exposiciones nacionales y últimamente en la gran Exhibición de Roma TELEFONO 1084 - APARTADO 927

¿Ya no es comunista Rusia?

A esta pregunta, que tal vez parecerá extravagante, no vamos a responder nosotros: son los datos oscuros los que van a darnos la respuesta.

Leemos en «La Croix» (30 diciembre 1926): «Los comunistas franceses, chinos, alemanes, checoslovacos y otros más, que han tomado parte en el último Congreso de la Internacional (16 diciembre), se hayan extraordinariamente inquietos y desilusionados. Se han visto en la necesidad de darse cuenta de que el comunismo ruso, que ellos se imaginaban, ya no existe».

El mismo Stalin, con una franqueza cínica, ha declarado que el comunismo teórico, tal como lo concibe la oposición, no era más que una enfermedad que ha hecho su crisis; que Rusia, por consiguiente, ha entrado en un período de convalecencia bastante desconsoladora para los «puristas».

Y en las hojas volantes, profusamente distribuidas en Moscú por la oposición, se hace esta pregunta: «¿Hay todavía comunismo en Rusia?» «¿Hay comunismo, rezan las hojitas, cuando los funcionarios viajan en coche-cama y los obreros en vagones de bestias?» «¿Hay comunismo cuando los obreros especializados ganan 250 rublos al mes y los demás 25? ¿Hay comunismo cuando los oficiales alcanzan un sueldo veinte veces mayor que el de los soldados?»

La oposición, compuesta por Zinovief, Radek, Trotsky, Kamenev, Safaroff y Lachevitch, ha manifestado su horror ante la resurrección del capitalismo privado.

La producción de 1926 (prosigue «La Croix»), según Zinovief, representa un valor de 11.902.000.000 rublos, de los cuales 10.625.000.000 proceden de la propiedad privada; y la producción global del país (agricultura e industria juntamente) es debido a la explotación capitalista.

La supresión del capital priva-

do en Rusia es un mito más irreal que los cuentos de hadas.

Un dato interesante a este propósito, es el resultado de las últimas elecciones para los Soviets rurales (Consejos municipales). De los 830.000 elegidos, es de saber que 750.000 no pertenecían al partido comunista. Y el 75 por 100 de los presidentes de estos Soviets rurales son *koulaks*, o sea grandes terratenientes, que no trabajan con sus manos, sino que tienen a su mando obreros. El mismo Zinovief ha dicho también que el salario de los obreros rusos, si se tiene en cuenta el costo de la vida, es muy inferior al de antes de la guerra, y que el Estado no hace nada por mejorar la suerte de la clase obrera, y que autoriza su explotación por medio de los agricultores, que se enriquecen vendiendo sus productos a precios injustos.

¿A dónde han venido a parar las paradisíacas promesas del tan decantado comunismo o bolchevismo...! ¿Y todavía habrá quienes en otras naciones quieran implantarlo? Veamos a tiempo sus consecuencias lógicas y escarmentemos en cabeza ajena.

S. de P.

El último vapor nos ha traído
Salmón - Atún - Sardinas
Boquerones - Encurtidos
= BACALAO =
Merluza - Bonito - Almejas
CALAMARES EN SU TINTA
PARA EL AGUILA DE ORO
— PUJOL HNOS. —
TELEFONO 739 - TODO BARATO

Casa en venta

Casa de 2 pisos, magnífica construcción, situada 50 varas al Norte de la Imprenta Nacional, vendiendo en condiciones favorables.

Informaré en mi almacén de granos 75 varas al Oeste del Mercado.—Victor J. Zúñiga

LA LIBRERIA E IMPRENTA UNIVERSAL

DE CARLOS FEDERSPIEL & C^o
FRENTE A LA CIGARRERIA MENDIOLA

Ofrece un gran surtido de útiles para escuelas

especialmente cuadernos en todos los gruesos y de la mejor calidad de papel

PRECIOS SIN COMPETENCIA

ESTAMOS LISTOS

para atender todas las órdenes de Útiles Escolares y Material de Enseñanza de toda clase

Pida Ud. los renombrados CUADERNOS de esta casa

Librería Lehmann

(SAUTER & C^o)

Eladio Prado y Adriana Valverde de Prado

tienen el honor de participar el próximo enlace de su hija

Rosita

con el señor don

Serafín Saravia Roger

San José, Marzo de 1927.

Filomena Roger v. de Saravia

tiene el honor de participar el próximo enlace de su hijo

Serafín

con la señorita

Rosita Prado Valverde

San José, Marzo de 1927.

De Oreamuno Se ha comprobado que los Soviets influyen en el movimiento

Muy satisfechos nos encontramos con el nombramiento de un doctor de pueblo que atienda a este cantón, por ser de suma necesidad.

Ya en otras ocasiones la prensa habló de esta necesidad, hay casos en que se necesita en bien de la salud pública de este lugar.

Ojalá muy pronto veamos al Dr. don Arturo Portacarrero que es el nombrado para atender a este cantón, el de Paraiso y Alvarado, desempeñando con acierto sus funciones en estos cantones.

El 19 del corriente se celebrará con toda solemnidad la fiesta del patriarca San José. El mantenedor de esta fiesta es el joven don José Pacheco Brenes

Con agrado vemos que el público está correspondiendo con su presencia a las funciones cultas de Cine que en la actualidad se representan.

Por este medio felicitamos al empresario don Francisco Quirós, quien ha querido complacer al público proyectando buenas películas sobre todo divertidas y morales. Ojalá muy pronto nos traiga la película religiosa que ha llamado bastante la atención que se titula: Credo o El Milagro de Lourdes.

Cronista.

Marzo 14 de 1927.

Peluche de seda para sobretodos muy ancho, surtido colores.

Pieles pequeñas, grandes y extra-Lindas bufandas.

Heredia TIENDA BENAVIDES

RAFAEL MEZA

Cirujano-Dentista

Oficina en la calle de la Sabana, 250 vs. al Oeste (para abajo) del Mercado por la línea del tranvía frente al Suich de la antigua cárcel hoy el Hospital al lado de La Barcelona.

Pieles para calzados. Imitación piel para muebles.

Heredia. TIENDA BENAVIDES

Londres.—El enviado especial del «Dai y Mail» en Han Keu comunica que la influencia rusa en los recientes desórdenes de Han Keu y en todos los territorios que han caído en poder de los nacionalistas chinos, está claramente demostrada al conocerse los métodos empleados para agitar a los campesinos rusos contra los extranjeros.

Desde hace algún tiempo, dice el corresponsal, circulan constantemente trenes especies entre los campos del Norte y del Sur de China, siendo Han Keu el centro de esta red. Las Compañías ferroviarias ofrecen viajes gratuitos a las gentes del campo para enseñarles, en las grandes ciudades, las riquezas acumuladas por los extranjeros y exacerbar así los sentimientos xenóforos de estas pobres gentes.

Durante los últimos incidentes de Han Keu, los campesinos es-

taban en las primeras filas de los perturbadores. Las bandas estaban dirigidas y excitadas por grupos de oradores y agitadores llegados en tren especial con el único propósito de promover incidentes. Todos estos agitadores son antiguos alumnos de la «Sociedad de propaganda comunista de Moscú».

Se vende una casa

situada 150 varas al Sur de la Botica Francesa, habitada actualmente por la familia Charpentier. Entenderse con doña Amelia Rojas v. de Jiménez, 350 varas al Sur de La Proveedora.

Tiras de peluche para adornos varios anchos.

Heredia, TIENDA BENAVIDES

Lino para asquanes. Alfombras lino para pisos.

Heredia. TIENDA BENAVIDES

¿Necesita Vd. un juego de libros para su contabilidad?

VISITE LA

Librería Española

de María v. de Lines

Esta casa acaba de recibir un variado surtido de LIBROS EN BLANCO para contabilidad y en ella encontrará el apropiado para su negocio.

“Calidades insuperables”

“Acabado irreprochable”

“Precios muy moderados”

Visítenos y comprará.

Las picaduras de “LA MATA DE TABACO PALMAREÑO”

Son especiales; todo cliente tiene derecho a exigir el tabaco de su gusto. De acuerdo con la práctica se tienen numerados a fin de que la numerosa clientela se mantenga satisfecha.

VICTOR MANUEL HIDALGO

Esquina Noroeste Mercado—SAN JOSE

¿Los jóvenes mártires de Cristo Rey camino de los altares?

Con ocasión de la Reunión Internacional Aloisiana, celebrada en Roma, los representantes de las organizaciones católicas juveniles de todo el mundo votaron la siguiente orden del día, a propuesta del Secretariado:

«Los representantes de la Juventud Católica de todo el mundo, reunidos en Roma con motivo del Centenario de San Luis Gonzaga, y a propuesta del Secretariado Internacional de la Juventud Católica, formulan sus más ardientes votos para que los jóvenes católicos de Méjico, asesinados cruelmente por odio a la Religión católica, puedan lo más pronto posible llegar al honor de los altares.»

Hermoso sería ciertamente: y muy alentador, que los jóvenes católicos, que actualmente tienen ya sus santos Patronos confesores, tuvieran también sus santos Patronos mártires. Mucho confiamos en que Cristo Rey y la Virgen de Guadalupe han de

conceder pronto a la Juventud Católica la gracia de ver, totalmente cumplidas esas sus tan nobles y santas aspiraciones.

De Guadalupe

El 19 y 20 se celebrará un sun-tuoso Turno en honor de San José y a beneficio de los trabajos del gran templo de esta ciudad.

No faltarán nadie, tamales, cenas, y toda clase de diversiones, los días 19 y 20.

Después de la retreta habrá cine gratis; invitamos por este medio a los josefinos y demás pueblos vecinos; todos al turno, que es el último.

Kiosko.—Ya falta poco para terminarse su construcción.

Templo.—Precioso está quedando el decorado de este templo, casa de Dios y puerta del Cielo.

El Partido Unión Nacional celebrará el sábado a las 4 de la tarde su segunda reunión.

Los Carlistas están alistando su directiva.

Corresponsal.

Plegaria Metodista a su Pastor

Alabemos y cantemos a nuestro Pastor.

¡Oh gran Pastor nuestro! Estamos aquí obedientes a los mandatos de nuestro inolvidable y querido padre Lutero, que ahora goza de las primorosas delicias de su cara vida en la paila mayor de los demonios infernales de Belcebú.

Pastor nuestro! qué feos que nos encontramos en esta ciudad, en donde nos han dado con la puerta en las narices y hemos hecho un papel ridículo; aquí la mies es mucha para ti, oh Pastor, pero el fanatismo católico de estos "Papistas" es mucho más y no podemos triunfar así. Qué haremos, Pastor nuestro, para salir siquiera del atoladero en que nos hemos metido? Sólo vienen a nuestra misión unos cuantos esponjas para que les mantengamos el vivo; otros no quieren entrar por temor de no salir sino camino del infierno.

Estamos inertes ante la negativa de este pueblo de tontos que no quieren tus doctrinas, oh nuestro buen Pastor!

Cantemos a nuestro Pastor, Que oiga ya nuestros lloros, Porque con todo el oro No nos quieren con amor»

Alberto Quezada L.

Heredia, 14 de Marzo de 1927.

Fiestas Patronales en el Santuario de San José de la Montaña

Se invita a todos los cristianos devotos del Patriarca San José a los solemnes cultos que con ocasión de la Fiesta Patronal se celebrarán en su Santuario de la Montaña desde el 18 hasta el 22 de los corrientes.

JOAQUIN GONZALEZ, Capellán del Santuario

Barba, 14 de marzo de 1927.

PROGRAMA

18 de Marzo

A las 12 m. Ave Marías Solemnes. Música. Pólvora. Se oirán confesiones desde la 1 de la tarde.

A las 6 p. m. Rosario solemne.

A las 8 p. m. Música, pólvora y diversiones.

Día 19

A las 5 a. m. Alborada.

A las 6 y 80 a. m. Misa rezada de Comunión.

A las 9 a. m. Procesión con la Imagen Patronal. Misa Solemne y Panegírico. A continuación de la Misa, incineración de las cartas que ha recibido el Santo Patriarca.

A las 2 p. m. Solemne bendición del Altar de Santo Cristo de Limpias.

A las 5 p. m. Rosario, Plática y Bendición con el Santísimo Sacramento.

TRIDUO EN HONOR DEL SANTISIMO SACRAMENTO

Días 20, 21 y 22

A las 9 a. m. Misa Solemne y Sermón.

A las 5 p. m. Rosario Solemne y Bendición con el Santísimo Sacramento.

El domingo 20, a las 12 m. se hará la Bendición Solemne del nuevo Salón de Catecismo.

A las 1 p. m. Asamblea del Apostolado de la oración y a las 2 p. m. Fundación de la Sociedad «Conferencias de San Vicente de Paul».

El 22, a las 6 p. m. habrá visita de altares.

DE ATENAS

Política. Véase cómo piensan nuestros hombres de campo; uno nos decía: Sr., quisiéramos, [a ser posible, que Dn. Ricardo de un plumazo suprimiera las peroratas en plazas, o de no, que se reglamentaran las conferencias de modo que cada cual hable de su candidato alabándole de la manera que quiera; pero sin ofender a nadie, mucho menos al candidato contrario; que se combata con toda decencia, cultura y pulcritud desde el punto de vista de las ideas, nunca personalizando y aun más, juzgar como falta de policía al que injurie en público a alguno de los dos candidatos. Nos pareció tan cuerdo e

so dicho por un hombre de los que saben trabajar las tierras, que no podemos menos que transmitirlo, para evidenciar que nuestros pueblos están hartos de la malacrianza y que quieren paz. Se desea cooperación de todo el periodismo nacional, en obsequio al bello concepto que de Costa Rica tiene y publica el eminentísimo mexicano Lic. don José Vasconcelos que debemos apreciar en lo mucho que vale.

In memoriam

De tantos que hace un año perecieron en la catástrofe del Virilla, suspendamos este trabajo y elevemos una llorosa plegaria a Dios por sus almas. R. E. D. E. D. et L. P. G. Eis R. I. P. Amén.

Michael.

14 Mzo.

CAMBIO

Ayer las operaciones registradas se realizaron a estos tipos

New York.....	400 3/4 %
Londres.....	389 —
Paris.....	79 1/2 —
España.....	346 —
Bélgica.....	280 —
Italia.....	90 1/2 —
Suiza.....	386 1/2 —
Berlín.....	400 1/2 —
Amsterdam.....	0.40 1/2 —

TIPOGRAFIA DE SAN JOSE

Envío

Al Sacristán Protestante R. Tovar.

San José.

Sírvase decirnos en nombre de quién habló don Ricardo Jiménez cuando en su otra Presidencia dijo a un número de Protestantes contra el Congreso Eucarístico de entonces "y U. U. qué han hecho sino arar en el mar, no ven más de 70 mil católicos en esa procesión"? Por qué no elogió Ud. esa vez a don Ricardo, es el mismo de hoy; lo que hubo es que era la oración por pasiva y no le convenía a sus creencias. ¡Oh los hombres, para que tuvieran más lealtad!

Winthorst.

Atenas, marzo-1927.

FOTOGRAFIA GOMEZ MIRALLES

AGENTE EXCLUSIVO DE

TELEFONOS

490 N. y 1277

:- Apartado 919 :-



GOERZ

ERNEMANN
Contessa Netel
ICA

GOMEZ MIRALLES

Para todo lo concerniente al ramo

fotográfico

en general, dirigirse

LA PROVEEDORA

Surtido siempre renovado de mercaderías generales

Atención esmerada a nuestros clientes

Ventas en condiciones ventajosas

Háganos una visita y quedará complacido

SOLERA Y MOLINA

Gran Remedio Casero

Las famosas pastillas Naltber son garantizadas por los fabricantes como inofensivas y sin veneno, legítimas y compuestas de yerbas medicinales. Curan radicalmente las enfermedades causadas por la mala digestión, reumatismo, neuralgia, dispepsia, mal de riñones, del hígado, cólicos en las mujeres embarazadas, ataques del corazón, dolor de espalda, mareos de cabeza, quitan los gases que avientan el estómago y abren el apetito.—DE VENTA EN LAS BOTICAS DE CARBONI Y Cº Agente especial en Costa Rica. Sixto Solano, Capellades.

United Fruit Company Servicio de vapores

Durante la estación de turismo, a partir del 15 de enero de 1927, hasta nuevo aviso, los vapores PASTORES, ULUA, TOLOA y CALAMARES, que hacen el servicio entre New York y Limón, llegarán a este último puerto los sábados en la mañana, zarpando el domingo en la tarde, haciendo escala de regreso en Habana (Cuba).

Los vapores CARTAGO, HEREDIA y PARISMINA tocarán en Limón los martes de cada semana, y saldrán para Nueva Orleans, vía Cristóbal y Habana, el mismo martes en la tarde.

Los vapores TURRIALBA, ABANGARES y ATENAS tocarán los viernes en la mañana en Limón, zarpando el mismo viernes en la tarde para Nueva Orleans, vía Tela y Habana.

Los vapores SAN BENITO, SAN BLAS, SAN GIL y SAN BRUNO, llegarán los sábados en la mañana, zarpando para Boston ese mismo día en la tarde, vía Kingston.

Los vapores CAVINA, ARIGUANI y CARARE que hacen el servicio entre Avonmouth y Limón, llegarán a este último puerto quincenalmente los Jueves en la mañana, y zarparán los viernes en la tarde, haciendo escala, de venida en Barbados y Trinidad y de regreso en Cristóbal y Kingston.

Para más informes, dirigirse a las oficinas de la Compañía en Limón, los Sub-Agentes Señores Sasso & Pirie Sucs.

M. M. MARSH,
Administrador

Noviembre de 1926.

MANDE A TOSTAR Y MOLER SU CAFÉ A

LA CRIOLLA

GRAN FABRICA DE CAFE MOLIDO
DE BIENVENIDO ORTIZ

BARRIO KEITH

Se presta esmerada atención a las órdenes de pulperías, cafeterías y familias

GARANTIA EN LA ELABORACION

REFRESCOS

TRAUBE

CERVEZA